



**SESIÓN PLENARIA**

- 12.- Pregunta N.º 589, relativa a medidas adoptadas para determinar el origen de los malos olores que afectan a los vecinos de Barreda (Torrelavega), presentada por D. Ildefonso Calderón Ciriza, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0589]**
- 13.- Pregunta N.º 590, relativa a medidas adoptadas para determinar la composición química de los malos olores que afectan a los vecinos de Barreda (Torrelavega), presentada por D. Ildefonso Calderón Ciriza, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0590]**
- 14.- Pregunta N.º 591, relativa a medidas adoptadas para solucionar el origen de los malos olores que afectan a los vecinos de Barreda (Torrelavega), presentada por D. Ildefonso Calderón Ciriza, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0591]**

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos a los puntos 12, 13 y 14.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 589, relativa a medidas adoptadas para determinar el origen de los malos olores que afectan a los vecinos de Barreda, en Torrelavega.

Y pregunta 590, relativa a medidas adoptadas para determinar la composición química de los malos olores que afectan a los vecinos de Barreda, en Torrelavega.

Y finalmente la 591, relativa a medidas adoptadas para solucionar el origen de los malos olores que afectan a los vecinos de Barreda, en Torrelavega, presentadas por D. Ildefonso Calderón Ciriza, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra, D. Ildefonso Calderón Ciriza.

EL SR. CALDERÓN CIRIZA: Sr. Presidente, señoras y señores Diputados.

En el pueblo cántabro de Barreda viven 3.000 personas y por él pasan cada día no menos de 10.000. Tiene dos colegios, tiene comercios y tiene cientos de personas mayores.

Los pasados días 3 y 4 de diciembre, todas estas personas se vieron agredidas en su integridad física por unas oleadas insoportables de malos olores, que a muchos de ellos les provocaron, por su intensidad, síntomas tales como náuseas, vómitos, cefaleas, problemas respiratorios, irritaciones oculares, síntomas todos ellos compatibles con una probable intoxicación colectiva por algún tipo de gas o de gases contaminantes, la situación fue tan alarmante que los vecinos no pararon de telefonar a todas las administraciones a su alcance, pidiendo ayuda y pidiendo remedio y ¿cuál es la verdad?, la verdad es que allí no se presentó ningún responsable político a interesarse por la salud de los vecinos, a comprobar la magnitud del problema ni a comprometerse en persona a buscar soluciones.

Bueno, sí hubo alguien que se presentó, estuvo este mismo Diputado que les habla, pero nadie más.

El pregonero oficial, no acudió a Barreda, no fuera a ser que con aquellos olores se le quietar el aroma a nicotina del que tanto disfruta, pero además todos sabemos que el Sr. Presidente va a Torrelavega solo cuando hay fiestas que celebrar pero no cuando hay problemas que solucionar.

Pero ¡hombre!, el Sr. Consejero de Medio Ambiente que no está hoy aquí, no está tampoco cuando hay una crisis medioambiental en un pueblo de 3000 habitantes y no se puede salir a la calle a respirar, ¿qué tiene que ocurrir en Barreda para que se interese el Sr. Consejero por los vecinos?, ¿hay que esperar a que se desmaye alguno en plena calle cuando está respirando o a que nos advierta la NASA del peligro?

Señores Diputados, este Gobierno que vive de gestos, que vive de poses ahí ha estado requetemal, ha estado escondido, escurriendo el bulto ante un evidente problema de contaminación que aparte de alterar la vida cotidiana de Barreda con un hedor insoportable, a una serie de personas les estaba causando evidentes síntomas de intoxicación, de ahí mis preguntas al Sr. Consejero ausente, sabiendo lo que el Sr. Consejero no hizo, que fue comportarse como una persona sensible, es decir, como un político con liderazgo, sí le preguntaré lo que hizo y qué conclusiones puede relatar a este Parlamento.

Muchas gracias Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias Sr. Diputado.

Tiene la palabra el Gobierno, tiene la palabra la Vicepresidenta del Gobierno D.ª Dolores Gorostiaga.



LA SRA. VICEPRESIDENTA DEL GOBIERNO (Gorostiaga Saiz): Muchas gracias Sr. Presidente.

Sr. Calderón, Las medidas que se adoptaron en el momento que se recibió la primera llamada al 112, esa llamada que fue comunicada posteriormente a la Dirección General de Medio Ambiente y al CIMA; en el mismo momento que se cogió la primera llamada y en todas las sucesivas, pero desde el primer momento lo que hace la Consejería de Medio Ambiente, esto es el CIMA y la Dirección General de Medio Ambiente es poner todos los técnicos que tiene la Consejería en los distintos ámbitos a buscar de dónde procede evidentemente el olor.

Y lo hace en unas circunstancias medioambientales y usted que estuvo allí sabe que una vez soplaban el viento de una manera y otra de otra, seguro que para eso no hay que ser experto en vientos, se daría usted perfectamente cuenta, con las consiguientes dificultades, digo que el viento les comportaba.

Lo hace revisando todas las instalaciones de la zona desde la que se denuncian los olores, todas y cada una..., lo hace incrementando las medidas de medición desde todas las estaciones que están instaladas en la zona y lo hace además en contacto permanente con el Director del colegio, con el Ayuntamiento de Torrelavega, con Protección Civil, lo hace además comunicando a los medios de comunicación que se interesan por ello, lo que está pasando y lo hace de una manera coordinada.

Poner a disposición todos los mecanismos que tiene porque lo mismo que cuando hay un incendio en Santander porque vaya el Alcalde no se apaga, cuando hay malos olores en Torrelavega, porque vaya el Consejero tampoco se van y lo que hay que poner es a disposición todos los mecanismos a su alcance para poder detectar de donde viene el olor y cuales son sus consecuencias y a la vez poder poner el remedio a l asunto y eso es lo que se hace desde el día 1 de diciembre en adelante en lo sucesivo, son tantas las intervenciones, no me va a dar tiempo a relatárselas, pero luego se las voy a dejar para que las tenga usted en su mano una por una y eso es lo que se hace y además de eso, se incrementan los análisis y las pruebas bastante más allá de lo que el protocolo establece.

Una vez localizado el foco del olor, se ponen en marcha lógicamente las medidas o se plantean las medidas correctoras que ha de poner en marcha la instalación que produce el olor.

Muchísimas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias Sra. Vicepresidenta del Gobierno.

Tiene la palabra el Sr. Diputado.

EL SR. CALDERÓN CIRIZA: Sr. Presidente.

Sra. Vicepresidenta, le agradezco que luego me deje todo, pero todavía no es una de las cosas más importante, que es la composición química de los gases.

Pero mire, yo entiendo las cosas de una manera, de la siguiente manera. Si hay una alarma por contaminación del aire, en un pueblo de Cantabria, lo primero que tiene que aparecer allí, el primero que tiene que aparecer allí, es el Consejero de Medio Ambiente.

Puede ir en bicicleta, si quiere, pero tiene que aparecer allí. Tiene que darles a los vecinos soluciones sobre lo que va a hacer y tiene que darse a sí mismo un plazo para solucionar el problema. Pero además tiene que pedir, en este Parlamento, una comparecencia voluntaria para explicar a la Cámara la situación creada.

Ése es el catecismo de un buen político democrático y sensible y el Sr. Consejero, no ha cumplido ninguno de esos mandamientos.

Sale usted aquí hoy, que no sale él, y sale porque yo reglamentariamente le obligo y sale veinte días después de que haya ocurrido el problema. Pero es que además si yo no pregunto esto, no hubieran salido tampoco en la vida.

Pero miren, no creo que me merezca, que me lo merecen, un juicio negativo esta actitud política. Pero no considero que sea el Sr. Consejero el único ni el principal responsable de esta conducta, porque este Gobierno se ha acostumbrado a tratar a Torrelavega como si fuera un grano que le ha salido a esta coalición gobernante, porque han demostrado que no tienen ustedes ninguna empatía hacia los problemas de los vecinos de Torrelavega.

No la tienen en Barreda, de cuyo problema de partículas en suspensión menores de diez micras vengo hablando desde 2007, en este Hemiciclo, pero tampoco la tienen en Tanos, Sra. Vicepresidenta, acuérdesese. Tampoco la tienen en Tanos, donde siguen haciendo oídos sordos a la gravísima amenaza del trasiego de mercancías peligrosas en la estación de RENFE, sin aportar ninguna solución.



Y yo creo, Sres. Diputados, creo que esto del mal olor, dentro de la desgracia ha sido como una metáfora... sí sí, una metáfora- porque es la gestión del Sr. Revilla, la que ya huele muy mal en general y la gestión de este Gobierno; porque huele a promesas incumplidas, huele a dejadez e indiferencia, huele a frivolidad festivalera y huele a una coalición gobernante cuyo horizonte más elevado se encuentra en su propio ombligo. Y es verdad que el Sr. Revilla es imprescindible, porque nadie mejor que él personifica todo lo que dentro de unos meses, los cántabros y especialmente los torrelaveguenses van a dejar atrás, en busca de una Región mejor gobernada y le van a dar la oportunidad al Partido Popular, porque con el Sr. Revilla identifican perfectamente ya el libro que hay que cerrar.

Por eso solo tengo que agradecerle que haya hecho este último servicio al ciudadano.

Muchas gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Tiene la palabra el Gobierno, tiene la palabra la Sra. Gorostiaga.

LA SRA. VICEPRESIDENTA DEL GOBIERNO (Gorostiaga Saiz): Sr. Presidente. Señorías.

Está claro que al Sr. Calderón no le interesa en absoluto lo que ha hecho el Gobierno, ni las medidas que se han puesto en marcha desde la Consejería de Medio Ambiente, que por cierto conocen todos los vecinos de Torrelavega y todos los vecinos de la zona; -porque entre otros, en la toma de muestras y en cada una de las acciones de los técnicos ha estado el Presidente de la Asociación de Vecinos con ellos- lo conocen perfectamente y a usted no le interesa en absoluto lo que se ha hecho, porque también lo sabe y lo conoce.

Lo que le interesa es utilizar la Tribuna del Parlamento para echar un mitin; yo cuando quiero hacer un mitin, me voy al Teatro de Torrelavega.

Y mire usted, da una visión de Torrelavega que no tiene absolutamente nada que ver con la realidad. Torrelavega nunca ha sido victimista, Sr. Calderón; nunca ha sido victimista.

Torrelavega siempre ha sido una ciudad tractora, dinámica, nunca ha tenido complejos; ha reivindicado con fuerza, porque tenía fuerza para reivindicar y no le va en absoluto el papel que usted le quiere adjudicar, porque nunca Torrelavega ha sido así.

Y mire, le reitero, hemos puesto en marcha todas las medidas y más, para con ellas y además le hemos trasladado al foco que creemos con toda probabilidad que es de la contaminación, a la empresa donde está el foco de la contaminación, las medidas correctoras. Como se lo hemos venido haciendo mucho tiempo.

Y mientras que otros hablaban o hablan con victimismo, nosotros ayudamos a Torrelavega a crecer, ayudamos a los ciudadanos de Torrelavega a que estén mejor, ayudamos a las personas dependientes de Torrelavega a que estén mejor atendidas, ayudamos a Torrelavega a que tenga una estación de autobuses, ayudamos a que se integren de una vez por todas las vías de FEVE.

Ayudamos a algo que ustedes no han ayudado nunca y no quieren presentarnos a una Torrelavega llorona porque Torrelavega lo que ha sido siempre es fuerte y seguirá siendo fuerte a pesar de que usted nos la quiera aparecer aquí como una ciudad victimista.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Gorostiaga.